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 Mainz, 24.01.2025 
 
 
Anfrage 0175/2025 zur Sitzung  am 05.02.2025 

 
Microsoft 365 (SPD) 
 
  
Im Amtsblatt 02/2025 vom 10. Januar 2025 wurde in der Tagesordnung für die Sitzung des 
Werkausschusses Kommunalen Datenzentrale Mainz für den 16. Januar 2025 der nicht-
öffentliche Tagesordnungspunkt „Vergabe: Beauftragung eines Dienstleisters für die Entwick-
lung einer IT-Strategie zur DSGVO-konformen Einführung von Microsoft 365“ veröffentlicht. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung: 
 

1. Plant die Verwaltung die Einführung von Microsoft 365 für die Verwaltung der Landes-
hauptstadt Mainz? 

 

2. Wann wurde dies entschieden? 

 

3. Welche Alternativen wurden seitens der Verwaltung geprüft (bitte die Bewertungsmatrix 
beifügen)? Wurde hier externe Beratung beansprucht? 

 

4. Mit welchen Kosten kalkuliert die Verwaltung für die Einführung? 

 

5. Mit welchen Kosten kalkuliert die Verwaltung für den jährlichen Betrieb und die anfal-
lenden Lizenzkosten? 

 

6. In der Vergangenheit hat Microsoft bei seinem Produkt Microsoft 365 mehrere teils 
drastische Preiserhöhungen vorgenommen. Wie bewertet die Verwaltung diesen Fakt 
mit Blick auf die beabsichtigte Einführung und die damit einhergehenden langfristigen 
Kostenrisiken für die Landeshauptstadt Mainz? 
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7. Wie bewertet die Verwaltung durch die Nutzung von Microsoft 365 einhergehende Er-
höhung der mittel- und langfristigen Abhängigkeit der Landeshauptstadt Mainz gegen-
über Microsoft? 
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